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Готов помочь материально
Фонд содействия кредитова�
нию малого и среднего пред�
принимательства Тверской об�
ласти разрабатывает все но�
вые инструменты для поддерж�
ки бизнеса. О том, какими услу�
гами сегодня могут воспользо�
ваться предприниматели Верх�
неволжья, мы беседуем с гене�
ральным директором фонда
Натальей СЫРЯЕВОЙ

— Наталья Александровна,
когда полтора года назад в ре�
гионе начал работать фонд,
многие бизнесмены отнеслись
к предлагаемым вами мерам
поддержки с большой долей
скепсиса. Да и банки не торо�
пились направлять к вам за
поручительством своих клиен�
тов. А как сегодня складыва�
ются ваши отношения с пред�
принимателями и банкирами?

— Лучше всего на этот вопрос
ответят цифры. За время работы
Фонда  содействия кредитованию
малого и среднего предпринима"
тельства было выдано 51 поручи"
тельство на общую сумму в 75
миллионов 615 тысяч рублей. Та"
ким образом, с помощью поручи"
тельства фонда предприниматели
области привлекли в свой бизнес
171 миллион 278 тысяч рублей
кредитных средств. Есть и те, кто
брал поручительство еще в нача"
ле нашей деятельности, на дан"
ный момент уже полностью рас"
считался по кредиту и обратился
в фонд во второй раз. Так что по"
степенно взаимоотношения и с
предпринимателями, и с кредит"
ными учреждениями налажива"
ются. Кроме того, сейчас многие
банки внесли некоторые измене"

ния в свои программы, что позво"
лило бизнесу активнее прибегать
к поддержке фонда. Мы тоже сде"
лали шаг навстречу. В частности,
снижена комиссия за предоставле"
ние поручительства. Если раньше
она составляла 2,36%, то сегодня
— от 1,5 до 1% в зависимости от
срока кредитования, то есть мак"
симальное удорожание кредита не
может превышать 0,75%.

— В апреле текущего года
фонд запустил программу микро�
финансирования. У предпринима�
телей появилась возможность
получать микрозаймы в размере
до 1 миллиона рублей на срок до
одного года. Хотелось бы под�
робнее узнать о том, как идет
реализация данного проекта.

— На сегодняшний день микро"
займами фонда воспользовались
20 предпринимателей на общую
сумму в 11 миллионов 200 тысяч
рублей. В сентябре на реализа"
цию программы микрофинанси"
рования фонд получит дополни"
тельные средства из федерального
бюджета — 32 миллиона рублей.
И осенью мы ожидаем рост инте"
реса к этой услуге. Не сомнева"
юсь, она будет востребована, по"
скольку, откровенно говоря, бан"
кам не выгодно выдавать пред"
принимателям малые суммы под
низкие проценты, а для фонда —
это одна из главных задач. Ставка
по займу составляет 10,25% годо"
вых, проценты начисляются на
остаток задолженности. Возможно
досрочное погашение. Допустим,

если предприниматель берет
заем в 500 тысяч рублей на один
год, то в итоге сумма переплаты
процентов по займу составляет
для него всего 27760 рублей. При
этом фонд более лояльно относит"
ся к финансовому состоянию по"
тенциального заемщика, главное,
чтобы он смог обеспечить всю
сумму залогом.

— Каких еще нововведений
в работе фонда ждать тверс�
ким предпринимателям в
этом году?

— Мы начали выдавать пору"
чительства лизингополучателям.
Если лизинговая компания потре"
бует от предпринимателей ка"
кой"то дополнительный залог,
бизнесмены смогут обратиться за
поручительством в фонд. Есте"
ственно, мы будем расширять со"

Сергей АРИСТОВ, начальник департамента экономики Тверской об�
ласти:

— Финансовая поддержка малого и среднего предпринимательства
— одно из приоритетных направлений деятельности региональной
власти. Мы последовательно расширяем количество мер, помогающих
бизнесу развиваться. Важно, чтобы сами предприниматели поверили
департаменту экономики Тверской области, активнее пользовались
созданной в регионе инфраструктурой поддержки. Получить помощь
просто, и ее хватит на всех. Денежных средств на эти цели в област"
ном бюджете предусмотрено достаточно.

Сергей БЕЗРУК, генеральный директор ООО ТЗБС «Монолит»:
— Услугой поручительства, которую предоставляет Фонд содей"

ствия кредитованию малого и среднего предпринимательства Тверс"
кой области, я воспользовался в прошлом году. Эта дополнительная
гарантия позволила существенно увеличить размер кредитной линии
для моего предприятия, что в условиях кризиса было особенно ценно.
Сотрудничество с фондом, конечно, буду продолжать. В планах — вос"
пользоваться поручительством еще раз при получении очередного
кредита. Заявка в фонд уже подана.

Комментарии к теме:

трудничество с банками. Сейчас
уже заключено 14 соглашений. В
ближайшее время будут подписа"
ны еще два — с ВТБ24 и Про"
бизнесбанком. Клиенты всех
этих кредитных учреждений смо"
гут воспользоваться государствен"
ными программами развития ма"
лого и среднего предпринима"
тельства. Кроме того, фонд раз"
вивает услугу кредитного бро"
кинга. Если предприниматель не
знает, в каком банке можно полу"
чить заем на более выгодных ус"
ловиях, мы приглашаем его в
фонд. Наши специалисты подроб"
но проконсультируют клиента,
подберут оптимальный вариант.
Мер поддержки становится боль"
ше, они формируются в зависи"
мости от потребностей самих
предпринимателей. Мы открыты
для диалога и сотрудничества.

М А Л А Я  П Р И В А Т И З А Ц И Я

Предприниматели Тверской
области смогут приватизиро�
вать арендуемые ими поме�
щения до 1 июля 2013 года.
Но только ли времени не
хватило малому бизнесу для
того, чтобы воспользоваться
своим преимущественным
правом выкупа помещений?

В минувший четверг на вне"
очередном заседании Законо"
дательного Собрания Тверс"
кой области было принято
знаковое для малого бизнеса
решение. Благодаря измене"
ниям, внесенным в областной
закон «Об установлении пре"
дельных значений площади
арендуемого недвижимого
имущества и срока рассрочки
оплаты приобретаемого иму"
щества при реализации пре"
имущественного права
субъектов малого и среднего
предпринимательства на при"
обретение арендуемого ими
недвижимого имущества...»,
срок так называемой малой
приватизации имущества
продлен до 1 июля 2013 года.

Напомним, что еще два
года назад (5 августа 2008 г.)
вступил в силу Закон  «Об
особенностях отчуждения не"
движимого имущества…»
№159"ФЗ. В соответствии с
ним субъекты малого и сред"
него предпринимательства

Накось выкупи!
имеют преимущественное
право единовременно или в
рассрочку выкупить у муни"
ципалитета арендуемое ими
в течение трех и более лет
недвижимое имущество. Из"
начально срок реализации
этого преимущественного
права выкупа был установлен
до 1 июля текущего года, но
воспользовались им буквально
единицы. Это  характерно
для всей России. Не стала ис"
ключением и Тверская об"
ласть, несмотря на то, что де"
партамент экономики и дру"
гие подразделения админист"
рации проводят обширную
работу по информированию
бизнес"масс об этом преиму"
щественном праве и оказыва"
ют содействие в преодолении
административных барьеров.

Тем не менее, по данным,
представленным муниципа"
литетами, по состоянию на 1
августа в 18 муниципальных
образованиях не заключено
ни одного договора купли"
продажи в рамках реализа"
ции предпринимателями сво"
его преимущественного пра"
ва на арендуемую ими недви"
жимость. Более того, в 12
районах, в частности Жарков"
ском, Западнодвинском, Крас"
нохолмском, Лесном, Молоко"
вском, Сандовском, Сонковс"
ком, Пеновском и др., не по"

дано ни одной заявки на вы"
куп арендуемых помещений.
Хотя в Бежецком районе по
13 из 20 поданных заявлений
приняты положительные ре"
шения, в Осташковском — по
17 из 25, в Ржеве — по 13 из
13. В Твери, где объективно
количество претендентов на
выкуп площадей в разы
выше, чем в других муници"
палитетах, на 1 августа зак"
лючено лишь 54 договора.
Что же сдерживает малую
приватизацию?

Причины разные, но не
последнее место среди них за"

нимают и искусственно созда"
ваемые барьеры. Так, на за"
седании межведомственной
комиссии по устранению ад"
министративных барьеров, в
которую входят представите"
ли администрации области,
контролирующих структур, а
также бизнеса, рассматрива"
лась ситуация, сложившаяся в
поселке Белый Городок Кимр"
ского района. Двое местных
предпринимателей — дирек"
тор ООО «ВИТА» Тамара Бе"
лова и директор ООО «Ли"

дия» Андрей Пленин пред"
приняли попытку воспользо"
ваться своим преимуществен"
ным правом и выкупить
арендуемые ими помещения,
где уже много лет работают
их магазины. Однако оба по"
лучили отказ. Причем ждать
официального ответа им при"
шлось в течение нескольких
месяцев — им то отказывали
устно, то говорили об отсут"
ствии доказательств того, что
они являются субъектами ма"
лого предпринимательства, то
предлагали заключать догово"
ра аренды на 11 месяцев, то

находили другие отговорки.
И на заседании комиссии

глава администрации поселе"
ния Людмила Звездина заяви"
ла, что поселению, одним из
главных источников пополне"
ния бюджета которого явля"
ется как раз арендная плата,
расставаться со своим имуще"
ством невыгодно. По ее сло"
вам, арендная плата этих
двух предприятий превыша"
ет 130 тысяч рублей в год, а
после продажи за счет налога
на имущество муниципалитет

цифры пока не смогли. Мо"
жет, ситуация изменится пос"
ле суда — 12 сентября состо"
ится слушание по иску ООО
«ВИТА».

Не стоит полагать, что по"
добный случай единичный. До
абсурда порой доходят раз"
личные ситуации с помещени"
ями и в областном центре.
Так, одна из тверских бизнес"
леди, решившая открыть ма"
газин игрушек на первом эта"
же жилого дома, уже не пер"
вый месяц не может добиться
позволения на то, чтобы пове"
сить вывеску. Чиновники из
городской администрации вся"
чески пытаются ее убедить в
том, что вывеска является рек"
ламой, а потому для ее разме"
щения надо выполнить опре"
деленные условия. Получить
свою выгоду от чужого бизне"
са хотят и жильцы дома, кото"
рые запросили с предприни"
мательницы в качестве ком"
пенсации за то, что на их доме
будет красоваться название
магазина, кругленькую сумму
(речь шла о 70000 рублей).

Сколько еще подобных ка"
зусов происходит на террито"
рии нашего региона, неизвес"
тно. Но главное, чтобы все
эти факты не оставались не"
замеченными и безнаказан"
ными. Тогда и малая прива"
тизация, глядишь, перестанет
пробуксовывать.

Подготовила
Галина Галина Галина Галина Галина ШЛОСБЕРГШЛОСБЕРГШЛОСБЕРГШЛОСБЕРГШЛОСБЕРГ

С В О Е  Д Е Л О

В 18 муниципалитетах ни один

предприниматель не воспользо�

вался своим правом выкупа

арендуемой недвижимости.

будет получать лишь немно"
гим более 10 тысяч рублей. В
итоге, как считает глава, пост"
радает население, потому что
не будет средств ни на благо"
устройство, ни на расчистку
снега, ни на какие"либо дру"
гие неизбежные нужды. Во
время заседания Людмила
Звездина упорно защищала
свою позицию, настаивая на
заботе о людях, апеллируя к
уставу поселения, к 131 ф/з и
даже к Конституции РФ — ко
всему, кроме 159 ф/з, испол"
нение требований которого,
по"видимому, кажутся ей нео"
бязательными.

Начальник департамента
экономики Сергей Аристов
предложил ей принять во
внимание, что при продаже
двух названных объектов му"
ниципалитет помимо налога
на имущество, который будет
исчисляться с учетом рыноч"
ной стоимости помещений,
получит ориентировочно по"
рядка 3 млн рублей с рассроч"
кой на пять лет, то есть по
600 тысяч ежегодно. То есть
за пять лет можно получить
сумму, которую арендаторы
платили бы в течение 22 (!)
лет. Что можно было бы сде"
лать в Белом Городке за та"
кие деньги, особенно если на"
править их в том числе на
развитие предприниматель"
ства, остается только предпо"
лагать. Однако переубедить
главу поселения даже эти


